

<b>Freie Hansestadt Bremen</b> <b>Ortsamt Horn-Lehe</b>			
<b>PROTOKOLL</b> der öffentlichen Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe			
<b>DATUM</b> 25.05.2020	<b>BEGINN</b> 17.30 Uhr	<b>ENDE</b> 18.45 Uhr	<b>SITZUNGSORT</b> Diele des Ortsamts Horn-Lehe
<b>TEILNEHMER_INNEN</b>			
<b>ORTSAMT</b>	:	Jessica Jagusch, Protokollführung+Vorsitz	
<b>Jugendbeirat</b>	:	Linus Fynn Landwehr, Jonte Mai, Lavinia Dzobmic, Ernesto Regenbrecht, Lili Tillery, Enno Appenroth, Nils Gutmann	
<b>Referenten/Gäste</b>	:	Jens Kaup (Kontaktpolizist), Barnabás Adam (Beirat)	
<b>TAGESORDNUNG:</b>			
1. Genehmigung der Tagesordnung 2. Genehmigung des Protokolls vom 27. April 2020 3. Vandalismusproblematik am Unterstand auf dem Spielplatz Vorkampsweg 4. Zukünftige Arbeitsweise des Jugendbeirates 5. Terminkoordination 6. Habt Ihr noch etwas?			

Die Mitglieder des Jugendbeirates sind per E-Mail am 18. Mai 2020 zur Sitzung eingeladen worden. Vorab wird abgeklärt, wer den Vorsitz für die heutige Jugendbeiratssitzung übernimmt. Auf Wunsch des Jugendbeirates übernimmt den Vorsitz sowie Protokollführung die Vertreterin des Ortsamtes.

**Zu TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung**

**Beschluss:** Die Tagesordnung wird ohne Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche beschlossen. **(einstimmig)**

**Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 27. April 2020**

**Beschluss:** Das Protokoll vom 27. April 2020 wird ohne Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche beschlossen. **(einstimmig)**

**Zu TOP 3: Vandalismusproblematik am Unterstand auf dem Spielplatz Vorkampsweg**

Die Vorsitzende erläutert, dass der Unterstand auf dem Spielplatz Vorkampsweg sowie das Fitnessgerät von Mitteln des Jugendbeirates sowie des Amtes für Soziales finanziert worden ist. Auch das Graffiti sowie deren Erstellung ist aus Mitteln des Jugendbeirates finanziert worden. Vertreter des Jugendbeirates sowie Jugendliche haben auf einem Samstag das Graffiti gemeinsam gesprüht. Nunmehr ist zu beobachten, dass der Unterstand zwar sehr gut angenommen wird, aber es auch hierdurch vermehrt zu Vandalismus kommt. Der durch den Jugendbeirat finanzierte Kummerkasten musste auch schon abmontiert werden. Aufgrund zunehmender Verschmutzung auf der Sitzfläche möchte keiner mehr dort sitzen. Es sei zu

befürchten, dass bei weiter zunehmenden Vandalismus, der Unterstand irgendwann abmontiert werden muss. Dieses sollte mit gezielten Maßnahmen verhindert werden.

Der Kontaktpolizist teilt mit, dass er und seine Kollegin des Öfteren beim Unterstand wahren, aber dort keine Jugendlichen angetroffen haben. Auch hat die Befragung der anliegenden Nachbarn nichts Konkretes ergeben. Es sei aber ersichtlich, dass die Vermüllung sowie Sachbeschädigung zunehmen würden. Sachbeschädigung darf nicht verharmlost werden. Es ist ein Delikt was zur Anzeige gebracht werden kann. Den Mitgliedern des Jugendbeirates ist nicht bekannt, wer von den Mitschülern des Gymnasiums Horn für den aktuellen Zustand des Unterstandes verantwortlich ist. Die Instagram-Hinweise sind entfernt worden bzw. übersprüht.

Auf Nachfrage teilt der Kontaktpolizist mit, dass am Entensee bzw. im Grünstreifen an der Wilhelm-Röntgen-Str. immer schon Probleme mit jugendlichen Gruppen gab.

Es wird vereinbart, dass die Vertreter des Jugendbeirates in ihren Schulen den Kontakt zu den Schülervertretern herstellen und auf den Zustand des Unterstandes hinweisen und appellieren sollen, dass nach der Reinigungsaktion der Zustand solange wie möglich erhalten bleibt.

Als Aktionstag wird der 8. Juni 2020, 16.00 Uhr, vereinbart. Treffpunkt wäre am Unterstand.

**Beschluss:** Für die Reinigungsaktion am Unterstand stellt der Jugendbeirat € 100,00 aus seinem Budget zur Verfügung. **(mehrheitlich, bei zwei Enthaltungen)**

#### **Zu TOP 4: Zukünftige Arbeitsweise des Jugendbeirates**

Die Vorsitzende erläutert, dass die heutige Sitzung die Letzte ist in dieser Zusammenstellung, weil die Vorsitzende ihren Arbeitsplatz wechselt. Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass es für den Vorsitzenden des Jugendbeirates kein Problem darstellt, die Homepage zu pflegen. Ggf. könnte er auch noch Unterstützung von seinen Erziehungsberechtigten bekommen. Es wird noch einmal in Erinnerung gerufen, dass bei der nächsten Sitzung die Jugendlichen alleine die Sitzung vorbereiten müssten und Protokoll führen. Die Vorlagen hierfür sind bereits versandt worden. Die Einladung wird insoweit vorab durch die Vorsitzende vorbereitet, so dass diese nur noch durch das Ortsamt versandt werden muss.

Thematisiert werden sollen die zukünftigen Projekte/Themen des Jugendbeirates und deren Umsetzung.

#### **Zu TOP 5: Terminkoordination**

Als neuer Sitzungstermin wird der 6. Juli 2020, 17.30 im Ortsamt Horn-Lehe, vereinbart.  
**Kenntnisnahme.**

#### **Zu TOP 6: Habt Ihr noch etwas? (Verschiedenes) ./.**

#### **Umlaufmappe**

- Artikel „Das Wasserspiel ist die Attraktion“ aus dem Weser-Kurier vom 25.05.2020;  
**Kenntnisnahme**

---

**Jessica Jagusch**  
- Vorsitz + Protokollführung -

---

**Jonte Mai**  
- Vorsitzender des Jugendbeirates-